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FEI CHANG DAO非常道“北民南移”治霾
是“逃跑方案”

□殷建光

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

12月27日，2016年全

国硕士研究生招生考试

结束。当晚，教育部新闻

办公室官方微博发布声

明，称日前接到举报，反

映有考生收到个别科目

部分试题的作答与考题

内容相关。教育部有关

部门立即报请公安机关

进行调查。

（12月28日《新京报》）
应该说，考研出现泄

题及答案网上热传，已经不是什么新闻了，只是一直未能引起相关

部门的重视，导致愈演愈烈。此前，注册会计师考试、医师资格考

试、国家司法考试、大学英语四六级考试等，相继被曝泄题，表明法

定国家考试已集体沦陷，公信力受到前所未有的挑战。

不可否认，无论是考场作弊，还是考试泄题，抑或试题和答案网

上疯传热卖，“国考”乱象丛生，均与考试组织者脱不了干系。换言

之，有的考试组织者受利益驱使，要么在考场上“睁眼瞎”，要么直接

出卖部分试题及答案，以此牟取暴利。可见，一旦考试组织者诚信

失守，见利忘义，一场严肃的“国考”，便成为其敛财的一桩“买卖”。

殊不知，考试组织者出卖试题、答案，从小处讲，破坏了正常的考试

秩序，损害了公平正义；从大处讲，触犯了刑律。

特别是，11月1日开始实施的《刑法修正案(9)》，首次将找替考等

作弊行为入刑，堪称法律护考“史上最严”。如此语境下，仍出现考研

泄题乱象，令人难以容忍。因此，有关部门应对此次考研泄题事件展

开彻查，对作弊者及相关责任人进行严厉查处，直至追究刑事责任。

同时，进一步完善考试制度，避免给不法之徒留下可乘之机。否则，一

旦公平尽失，民怨沸腾，举办执业资格考试，还有什么意义可言？

然而，考研泄题，缘于立法难产。 法律的本质是利益的规范，立

法过程本身就是利益各方博弈的过程。虽然立法要慎重、科学，但

从现实情况来看，出台考试法是众望所归，严打考试程序中的不法

行为是民心所向，更是拯救法定国家考试公信力的唯一途径。

朋友太少，容易早亡

朋友的意义有很多，但你

了解朋友对你的健康意义吗？

美国杨百翰大学和北卡罗来纳

大学合作完成的研究发现，朋

友少或几乎没朋友的人早亡风

险更高。相反，社交广的人头

脑更灵活，死亡风险可降低

22%。研究认为，朋友能提供情

感陪伴，帮我们分忧解难，更有

利于身心健康。@生命时报

“‘北民南移’是一个更好的替代方案。”如何治理雾霾，如何

应对大城市病，12 月 27 日，北大中国持续发展研究中心副主任

王鑫海，在当日的三生共赢发展论坛上提出了新的思路。

（12月28日《21世纪经济报道》）
笔者认为，“北民南移”治霾，不可取，如果南方雾霾大了，我

们老百姓还要移到哪里去？这种“移思路”，最终只能让我们没

有居住之地，是“逃跑方案”，只能放纵雾霾的疯狂。

当然，学者之所以提出这样的建议，也是因为当前我们一些

地方的治霾工作不力。最近一段时间，由于气候原因，雾霾严

重，似乎看不到治霾的希望，于是，就有了这种悲观的方案、失望

的方案。但是，这种躲避雾霾的方案，要不得。

对于雾霾问题，我们要做的不是躲避，不是逃跑，而应该是

面对，是治理，只要治理，雾霾问题就能够解决。当前，我们的各

种法律法规落实严格，我们的治霾工作也取得了一定的效果，我

们应该看到成绩。

我们正在治理雾霾的关键档口，这是我们闯关的关键时刻，

这个时候，我们需要的不是逃跑方案，而是治理雾霾的冲锋方案，

我们的专家学者应该在这方面好好研究一番，提出自己的建议，

不要再抛出什么“逃跑方案”了。

王鑫海先生举例说，张家口作为唯一一个空气未有严重污

染的城市，这表明，当地工业生产少，人类活动少，才是雾霾少的

根本原因。但是，我们必须发展工业，我们的人类活动必然在不

断增加啊，这是社会经济发展规律，我们不能背离这个规律做事

啊。其实，这就是发展与治理的矛盾，发展是必须的，治理必须

勇往直前，这才是正道。

对于雾霾问题，治理是唯一的办法，这是世界经验，也是我

们必须的坚守。如果采取“逃跑方案”，最终会让雾霾把我们逼

得居无定所。

两军对垒，勇者胜。我们必须对雾霾勇敢亮剑，用亮剑精神

治理雾霾，赶走雾霾。任何困难都是暂时的，只要树立自信，科

学治理，雾霾这恶魔必然能够被除掉。

县委书记点名批贪腐:
没想当大官 树敌无所谓

以敢言著称的全国百优县

委书记、湖北巴东县委书记陈行

甲又开炮了。这次是在全县大

会上痛斥工程贪腐现场，并点名

批评包括原县委副书记在内的

多名官员——有现任领导叫来

局长钦点必须某老板中标，有退

休官员成了老板公关，给现任领

导打点送钱疏通关系。他说，县

级领导插手以千万元计的工程，

科级领导插手以百万计的工程，

办事员插手以十万计的工程，这

是典型的“上梁不正下梁歪”！

陈行甲说，自己说话风格

一向如此，要么不说要么把话

说开，不怕得罪人，在官场树

敌也无所谓。“我也没想当大

官，不会当了全国百优县委书

记就收敛锋芒、等待提拔。”

考研泄题缘于立法难产 □张西流


